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「原来人的尽头就是神工作的开始！」 

六年前，实习教会有位姊妹的亲友爱赌钱，故我买了这本赌海重生的见证《我

要回家》借给那姊妹一看。最近自己重新拿出来翻阅，真感到这本书值得一看再

看。 

书中记录了十个赌徒的故事，他们的共通点就是「被赌魔所困，在赌罪和混

沌的人生中失去家园，在谷底中生出一渴求──要回家。」在摸索回家的途中，

他们被引导到悔改的路上，经历主的宽恕和接纳，生命从此变得不一样了。 

透过这十个活生生的故事，我们可以看到原来赌钱的诱力好大，曾是女赌徒

的秀兰说：「赌时，可以自己话事，完全享受一种掌控感。而且我不习惯对人讲

自己的事，在赌场就可以避开社交，无须向人交代。」而远在爱尔兰的 Alex就常

跟自己说：「今晚赢了就走！」但事实却是赢了就不舍得放，输了又不服，就不停

地赌下去。 

如何面对这些害己又害人的赌徒呢？只有福音才是他们回家的出路，因为若

靠人的力量，他们即使暂时戒了赌瘾，但又会有机会翻赌，故只能靠神。就像阿

通所说的：「信仰是我戒赌的支柱。神释放了我的罪。赌博不过是罪的其中一种，

犬马声色，一旦再接触，人就容易返回原来的面貌。神的恩典，圣经的话语帮我

从罪中释放出来。」 

身为赌徒的家人，又可以如何做呢？要跟他们划清界线是十分有必要的，千

万不要代他们还赌债，不然只是让自己也变成问题家人，也跟着陷在其中。因为

若没有带他们回神的家中，有多少钱财也不够那些赌徒挥霍的。可能有弟兄姊妹

说，这岂不是不爱家人吗？我们必须知道我们所认识的神是爱与公义的神，一味



地讲爱而无管教的话，其实只是一种溺爱，只会令赌徒陷入更大的赌债深渊。况

且他们只有走到尽头才懂得回头啊！ 

又有弟兄姊妹会问，那我们只要为家人祷告，求神的帮助不就行吗？何须找

人来帮忙呢？这是否不属灵呢？其实出版《我要回家》的工业福音团契就是基督

教的组织，而在我们荃湾的宣道会基荫堂也有做戒赌的工作，他们都是用福音来

戒赌，是神感动他们看到不少基层的家庭因赌钱而弄至家破人亡，他们才开始了

帮助问题赌徒的事工。 

亲爱的弟兄姊妹，我们真的需要注意不要患上属灵的偏食症，以为只要祷告

而不行动才算是真正的属灵。其实我们是有祷告，也有行动，像雅各布书二章中，

神吩咐我们有信心，也要有行为。举个常见的例子，就像遇到住房问题，我们也

会去申请公屋，我们既会为此祷告，也会去拿申请表格，为什么我们在找基督教

组织帮助家人方面，却是那么地却步呢？ 
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